

Colombia: Peligro y esperanza

Por: [Editorial La Jornada](#)

Globalización, 24 de mayo 2022

jornada.com.mx

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Política](#)

Con el comienzo ayer de la votación para ciudadanos en el extranjero, empezó en Colombia la elección presidencial que tendrá su jornada central el domingo. Conforme se acerca ese momento, crecen los temores a una reacción desesperada de la oligarquía colombiana, tradicionalmente violenta, ante la perspectiva de que los comicios sean ganados por el senador Gustavo Petro, ex alcalde de Bogotá y aspirante a la presidencia por el partido de izquierda Colombia Humana.

De acuerdo con las tendencias reflejadas por los sondeos, Petro aventaja al candidato oficialista, Federico Gutiérrez, lo que puede significar la concreción de la primera presidencia progresista del país, con un programa que incluye la reforma agraria, la instauración de un sistema de salud público y universal, la reducción progresiva del uso de combustibles fósiles, la reorientación del presupuesto hacia programas sociales y la transición a un programa público de pensiones.

El ex alcalde capitalino ha sido perseguido, espiado y difamado en los medios oficiales desde hace muchos años, no sólo por su participación de juventud en la organización guerrillera M-19 y sus posicionamientos progresistas sino, sobre todo, por sus sistemáticas denuncias sobre los vínculos entre el oficialismo y el narcotráfico, el paramilitarismo y la corrupción, particularmente claros en el caso del ex presidente derechista, Álvaro Uribe Vélez.

No debe soslayarse que en Colombia la oligarquía y la delincuencia organizada han asesinado a dirigentes y candidatos presidenciales que hubieran podido significar la suspensión de la corrupción y de la impunidad: fue el caso de Eliécer Gaitán, en 1948, y cuyo homicidio dio inicio a un prolongado periodo de violencia política en el país sudamericano; el izquierdista Jaime Pardo Leal (1987) y su sucesor en la dirigencia de la Unión Patriótica, Bernardo Jaramillo Ossa (1990); el liberal Luis Carlos Galán, en 1989; el ex insurgente Carlos Pizarro Leongómez (1990). Debe tenerse en mente, asimismo, que tanto Petro como su compañera de fórmula, la activista social y ambiental Francia Márquez, han sufrido diversos atentados y múltiples amenazas. El riesgo de ataques a la vida de los aspirantes de Colombia Humana no puede dejarse de lado en un entorno en el que han tenido lugar 77 homicidios de activistas sociales y defensores de derechos humanos tan sólo en lo que va de 2022, el más reciente de los cuales privó de la vida a Juan Felipe Fernández Bustamante, de Partido Cambio Radical, asesinado ayer en Anorí, Antioquia.

A este alarmante panorama debe sumarse la posibilidad de que el régimen colombiano recurra a una anulación de los comicios o a un fraude masivo en caso de que su abanderado

se vea superado por Petro.

En tal circunstancia, resulta imperativo que la comunidad internacional y en especial la latinoamericana se mantengan al tanto de los sucesos en Colombia y que exijan la realización de unas elecciones limpias y pacíficas. Cabe esperar, por último, que el país de Gabriel García Márquez logre por fin poner fin al dominio oligárquico y superar así la pesadilla de violencia, corrupción, represión y paramilitarismo en que se ha visto sumido durante muchas décadas e iniciar el tiempo de esperanza que tanto necesita y anhela.

La Jornada

La fuente original de este artículo es jornada.com.mx

Derechos de autor © Editorial La Jornada, jornada.com.mx, 2022

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: **[Editorial La Jornada](#)**

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca